
Unité pastorale Saint-Benoît aux portes d’Avroy 
 

Notre-Dame du Saint Rosaire (Sclessin) 
Sacré-Cœur et Notre-Dame de Lourdes (Cointe) 
Sainte-Marie des Anges 
Sainte-Véronique 

 

29-06-2025  
 

Fête de saint Pierre et saint Paul C 
 

 

Dimanche 6 juillet, à 10 h, célébration eucharistique 
à l’église Sainte-Marie des Anges (place des Franchises). 
 

 Tous les vendredis, à 18 h 15, la messe est célébrée 
à la chapelle St-Victor (à côté de l’église Sainte-Véronique). 

 

Les lectures de la messe du dimanche 29 juin : 
 

Ac 12, 1-11  /  Ps 33  /  2 Tm 4, 6-8.17-18  /  Mt 16, 13-19 

 

 

Il est rare de fêter un dimanche les saints Pierre 
et Paul. La dernière fois, c’était en 2014 !  
 

Chaque 29 juin, ils sont fêtés ensemble parce que 
reconnus par la tradition chrétienne comme les 
deux piliers de l'Église.  
 

Pierre et Paul, deux hommes bien différents. 
Pierre était galiléen, un pêcheur installé à 
Capharnaüm au bord du lac de Tibériade. Paul 
était un juif de la diaspora, de Tarse en Asie 
Mineure, pharisien et citoyen romain.  
 

Tous deux verront leur vie bouleversée par l'irruption d'un homme qui leur dit : 
« Suis-moi ». Pierre et Paul seront réunis dans leur confession de foi jusqu'au 
sang à Rome, puisqu'ils y ont été martyrisés pour leur foi en Jésus. 
 

 
Ce samedi 28 juin, mini concert et repas aux saveurs 
du monde à l’église Sainte-Marie des Anges et au 
Centre pastoral, à partir de 17 h 30. 

 
Même sans prévenir, vous êtes bienvenu(e)s ! 

 

https://www.aelf.org/2025-06-29/romain/messe


 L’Evangile du dimanche : Matthieu 16, 13-19 
 

Après avoir nourri une foule et avoir rejeté la demande de signe de 
pharisiens, Jésus part avec ses disciples et il les met en garde contre 
l’enseignement des pharisiens (cf. Mt 16, 1-12). Seul avec eux, hors de 
Palestine, il les interroge. C’est après cela que Jésus annonce pour la 1ère 
fois sa passion et sa résurrection. 

 
En ce temps-là, Jésus, arrivé dans la région de Césarée-de-Philippe, 
demandait à ses disciples : « Au dire des gens, qui est le Fils de l’homme ? »  
 

Ils répondirent : « Pour les uns, Jean le Baptiste ; pour d’autres, Élie ; pour 
d’autres encore, Jérémie ou l’un des prophètes. »  
 

Jésus leur demanda : « Et vous, que dites-vous ? Pour vous, qui suis-je ? » 
Alors Simon-Pierre prit la parole et dit : « Tu es le Christ, le Fils du Dieu 
vivant ! »  
 

Prenant la parole à son tour, Jésus lui dit : 
« Heureux es-tu, Simon fils de Yonas : ce 
n’est pas la chair et le sang qui t’ont révélé 
cela, mais mon Père qui est aux cieux. Et 
moi, je te le déclare : Tu es Pierre, et sur 
cette pierre je bâtirai mon Église ; et la 
puissance de la Mort ne l’emportera pas 
sur elle. Je te donnerai les clés du royaume 
des Cieux : tout ce que tu auras lié sur la 
terre sera lié dans les cieux, et tout ce que 
tu auras délié sur la terre sera délié dans 
les cieux. » 
 

Pour éclairer (un peu) le texte… 
 
▪ Fils de l’homme : cette expression sert souvent à Jésus pour se 

désigner (dans les évangiles, l'expression « Fils de l'homme » 
apparaît plus de 70 fois). Elle peut être comprise dans un sens 
banal : Jésus est « fils de l'homme », au sens où il est pleinement 
homme, enraciné dans une descendance, rattaché à une famille, 
des amis, un métier, un village... Il vit discrètement, sans 
revendiquer sa filiation divine. Mais l'expression laisse entrevoir 



l'autre face, plus mystérieuse, de son identité. Cet homme a un 
rapport particulier à Dieu qui « a mis en lui tout son amour ». Il est 
le Fils de Dieu. L'expression laisse donc ses interlocuteurs libres. 
Libres d'ignorer qui est Jésus, de le questionner sur son identité ou 
de se mettre à sa suite. Finalement : celui qui a des oreilles qu'il 
entende. Dans l'Ancien Testament, l'appellation « fils d'homme » 
apparaît très souvent comme un synonyme d’ «homme ». Elle 
désigne un membre de la race humaine. On pourrait la traduire par 
« Fils d'Adam ». 

 

▪ Je te donnerai les clés du royaume des Cieux : à tous ses amis, 
l’enfant de 10 ans, tout joyeux, montre les clés qu’il porte en collier. 
Il en est fier, car ce sont les clés de la maison, dont ses parents lui 
ont remis un double. Dira-t-on pour autant que cet enfant a 
maintenant le pouvoir des clés ? C’est un geste de confiance de la 
part de ses parents, qui lui reconnaissent ainsi une maturité 
suffisante pour la garde de la maison. Et saint Pierre ? Est-ce un 
pouvoir qu’il a reçu lorsque Jésus lui faisait cette promesse : « Je te 
donnerai les clés du royaume des Cieux » ? N’était-ce pas plutôt une 
mission ? Ces clés permettent d’ouvrir les communications entre la 
terre et les cieux, pour « lier et délier ». La même mission a été 
confiée aux disciples (cf. Mt 18, 18) 

 

▪ Ce que tu auras lié … ce que tu auras délié : « lier et délier », ces 
verbes ont la signification d’interdire et de permettre ainsi d’exclure 
et accepter l’entrée dans la communauté. Un pouvoir certes… mais 
le pouvoir de gagner nos frères et sœurs à l’Évangile, le pouvoir de 
leur ouvrir ou de leur fermer le Royaume de Dieu, repose désormais 
dans nos mains. Pouvoir redoutable, d’une responsabilité et d’un 
risque inouïs, car autant nous pouvons délier nos frères et sœurs de 
ce qui les entrave et les aider à se relever, à ressusciter, autant nous 
pouvons, comme les Pharisiens, lier sur leurs épaules des fardeaux 
que nous ne pouvons pas nous-mêmes porter ou, par notre 
attitude, les abaisser, les humilier, les enfermer dans le jugement 
qui les tue. 

 
Question pour entendre la Parole dans ma vie :  
 

Qu’entendons-nous dire de Jésus dans nos différents lieux de vie ? Pour 
moi, dans mes mots, qui est Jésus ? 



Contacter l’Unité pastorale  
 

Centre pastoral : rue Buisseret, 1 – 4000 Liège 
04 252 12 81  &  up.bendavroy@gmail.com 
 

Soutenir financièrement les activités de nos paroisses ? 
Compte : BE49 1430 7515 2671 

ASBL Unité pastorale Saint-Benoît aux portes d’Avroy 
 

Pour tout don, petit ou grand, ponctuel ou récurrent, un GRAND MERCI ! 

 JE VOUS AI CHOISIS (Cté Emmanuel).  
 

Pour écouter le chant 
UNE PRIERE :  

 

Seigneur, Tu es la vie que je veux vivre, 
la lumière que je veux réfléchir, 
le chemin vers le Père, 
l’amour que je veux aimer, 
la joie que je veux partager, 
la joie que je veux semer autour de moi. 
 

Jésus tu es tout pour moi, 
sans toi, je ne puis rien. 
Tu es le Pain de vie que l’Église me donne. 
C’est par toi, en toi, 
avec toi que je veux vivre. 
Ainsi soit-il.  

 

Sainte Mère Teresa (1910-1997) 
 

 A l’agenda 
 

▪ Samedi 5 juillet : journée « au vert » de l’Equipe pastorale 
 

▪ Dimanche 6 juillet, au cours de la messe, nous accueillerons par le baptême, 
Salvatore SANFILIPPO, à l’église Sainte-Marie des Anges. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

Table d’hôtes, jeudi 3 juillet, à 12 h,  
au Centre pastoral. 

 

En y participant, les convives sont invités à offrir 12 €  
en soutien à la Maison de Fragnée. Aucune inscription n'est nécessaire. 

 

mailto:up.bendavroy@gmail.com
https://youtu.be/YTkoVmM5by4

